

Cuba y Vietnam: dos países amigos



Por María Josefina Arce.

Vietnam califica de excelentes y una fuente de gran aliento para la causa revolucionaria la relación solidaria y fraterna que mantiene con Cuba, impulsada por los presidentes Ho Chi Minh y Fidel Castro.

Desde fecha tan temprana como 1960 las dos naciones establecieron nexos diplomáticos que se han caracterizado a lo largo de todas estas décadas por el respeto mutuo, una estrecha colaboración en diversas esferas y un sentimiento de hermandad, que ha vencido barreras idiomáticas y geográficas.

Activa fue la solidaridad de los cubanos cuando la agresión norteamericana a suelo vietnamita en la década del sesenta del siglo pasado, como ha sido la del pueblo vietnamita, que ha acompañado a la Mayor de las Antillas en su lucha por el fin del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos.

Al puerto de Haiphon, en el norte bombardeado continuamente, atracaron barcos cubanos cargados de azúcar para Viet Nam y cientos de técnicos laboraron durante la guerra como constructores de hospitales, carreteras y un hotel, entre otros objetos de obra, al tiempo que fomentaron granjas avícolas para la producción de carne y huevos.

La amistad que prima en los nexos bilaterales está presente en la amplia cooperación desarrollada por los dos países en beneficio de sus ciudadanos. Ya en la década de los 60 llegó a Cuba el primer grupo de estudiantes vietnamitas y hasta la fecha más de tres mil han cursado diferentes carreras universitarias en la nación caribeña.

En la actualidad la cooperación bilateral se ha concretado en las esferas de la agricultura, los servicios médicos, la biotecnología, la construcción y la rama judicial, aunque existen intercambios en muchas otras áreas.

Una colaboración que experimentará un salto cualitativo con la visita que realiza a nuestro país el secretario general del Partido Comunista de Vietnam, Nguyen Phu Trong, quien ya había estado en Cuba en 2012, ocasión en la que se reunió con el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro.

Sobre el emotivo encuentro dijo en aquella ocasión que los vietnamitas sienten un gran respeto por Fidel y su pueblo.

Durante su visita hace seis años el dirigente del país asiático recibió de manos del presidente Raúl Castro la orden José Martí, máxima distinción que otorga el estado cubano.

Asimismo realizó un recorrido por campos arroceros en la occidental provincia de Pinar del Río, donde pasó revista al proyecto de colaboración entre los dos países. Actualmente, Vietnam es el segundo socio comercial de Cuba en la región de Asia y Oceanía y nuestro principal suministrador de arroz.

Esta nueva visita de Phu Trong se inscribe en un contexto especial, pues 2018 marca el aniversario 45 de la presencia de Fidel en la zona liberada de Quang Tri y el 55 de la fundación del Comité Cubano de Solidaridad con Vietnam del Sur.

Recordemos que Fidel Castro se convirtió en el primer Jefe de Estado del mundo en visitar las zonas liberadas de Vietnam del Sur, cruzando en 1973 en plena guerra, el Paralelo 17.

En septiembre de 1963 se fundó el Comité Cubano de Solidaridad con Vietnam del Sur, presidido por la heroína del Moncada Melba Hernández y que contó con el apoyo de las organizaciones de masas. En la actualidad es la Asociación de Amistad Cuba-Vietnam, que sigue fomentando la fraternidad entre ambos pueblos.

Indisolubles son los lazos que unen a las dos naciones y los dos pueblos, comprometidos con preservar su legado histórico y trabajar unidos para hacer frente a los retos actuales en beneficios de sus ciudadanos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/158647-cuba-y-vietnam-dos-paises-amigos>



Radio Habana Cuba